

Rotary ハ尾ロータリーカラブ会報

2015 vol.55
No.13 10/7



世界へのプレゼントになろう

国際ロータリー テーマ

世界への プレゼントになろう

国際ロータリー 会長 K.R.ラビンドラン

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか



八尾RCバナーの主旨
「我々のクラブは、老いも若きも
相手を敬愛し、和気あいあい、
楽しいクラブライフを送っている
ことが誇りであります」

国際ロータリー テーマ

ハ尾ロータリーカラブ テーマ

リラックスロータリーで 豊かで楽しい人生を

会長 村本 順三

国際ロータリー 第2660地区 テーマ

変革を! ロータリーを通じて 奉仕(プレゼント)を!

国際ロータリー 第2660地区 ガバナー 立野 順三

第2648回 例会 プログラム

▼開会「点鐘」

▼ロータリーソング

「国歌」「歓迎の歌」

▼ゲストの紹介

米山奨学生 三宅 建 様

▼新会員紹介

大槻恭介会員・富田 宏会員

▼出席報告

▼在籍表彰

会員特別表彰

在籍10年 津田伸一会員

会員年次表彰

在籍26年 池尻 誠会員

▼お誕生日お祝い

山田博義・山陰恭志・

田中康正・松村康司・

居相英機・今西敦之会員

▼ロータリーの友紹介

クラブ広報委員会

津田伸一委員

▼米山奨学金贈呈

▼その他の報告

▼会務報告

「会長の時間」「幹事の時間」

▼SAA報告 ニコニコ箱

▼卓話 「米山月間に因んで」

青少年奉仕委員会・

中西広美 米山担当副委員長

▼閉会「点鐘」

11/4「ロータリー財団月間に因んで」

地区ロータリー財団委員会

今西良介委員(大阪南RC)

会長の時間

今日で9月もおしまいですが、今年の秋
は少し早く進んでいるように感じております
が皆様はいかがお感じでしょうか。

この日曜日、ガバナー杯争奪軟式野球が
あり始めて野球部の応援に行ってきました。
見てビックリ、中々面白くアット言う間の90
分でした。結果は惜敗と言う事ですが、一
生懸命は痛いほど伝わってきて、日頃の皆
様を知っているだけに、怪我人も出なくて
良かったと思っています。

今日は野球にちなんで野村監督のお話
をさせていただきます。

野村の授業 人生を変える「監督ミーティ
ング」と題した本からで、筆者は、選手として
活躍し引退後、野村監督の下でコーチとし

▼卓話予告

10/14 ガバナー公式訪問

10/21 秋の親睦旅行

10/28 「各種事業補助金のしく
みと活用について」

大阪府商工労働部 大西順一様

て仕えた橋上秀樹さんです。

この本は試合が終わった後に必ず行われていた監督とコーチ陣とのミーティングを元に書かれたもので、今日はその中から「リーダーがその仕事をいちばん好きにならなければならぬ」と言うくだりを紹介させていただきます。

野村監督と一緒に行動していてほとほと感心するのは、「本当に野球が好きなんだな」と言うことである。寝ても覚めても野球、野球、野球…前日の試合経過を振り返るのは勿論のこと、メジャーリーグや高校野球にまで目を通している。すでに野球博士の域に達している監督であっても「野球についてもつと知ろう」とする知識欲には、ただただ頭が下がるばかりである。これには監督自身も次のように話していた。「選手よりも野球のことを知らないでどうするんだ。そんなことは選手になめられてしまうし、監督としての威儀だって保てなくなるだろ。第一、監督が野球を好きでないでどうするんだ」

たしかにリーダーが仕事バカというぐらい仕事にのめりこんでいると、部下としても必死でついていくのだ。指導者が仕事が好きで好きで仕方がないということは、仕事において一切の妥協をしない、と言い換えることもできる。

つねにリーダーが妥協しないのであれば、部下が妥協するわけにはいかなくなってくるのである。リーダーの必死で仕事をする姿勢を見ていれば、部下もある種の信頼感をもつし、自分も自然と必死にならざるを得なくなるのだ。監督がつねに言っていた「このチームのなかでいちばん勝ちたいと思っているのはオレだ。それだけは自信がある」という言葉に、監督の野球への並々ならぬ思いが表れているといえるだろう。野村監督は、監督としての資質として以下のよう

点をよく挙げていた。

- ・その監督が野球人である前に、人間として尊敬できるかどうか。
- ・信頼に足る人物かどうか。
- ・自分たち(選手)に対して、愛情を注いでくれるかどうか。

これらの要素なくして、選手からの信頼を得ることなど不可能だ。また、そういった信頼を選手たちに感じさせる力を「人望」なのだと、つねに言っていた。

すると、指導者の人望をつくる一つの要素は、「組織内でいちばん、その仕事が好きである」ということが条件となってくると私は思うのだ。

誰よりも必死で仕事をする姿勢に、部下は尊敬し、信頼の気持ちを抱くはずだからだ。私は野村監督のそばで12年あまり仕事をさせてもらって、幾度となくそのように実感したものだ。

皆さんはそれぞれの企業でリーダーとして活躍されておられる方々です。何かの参考になればと紹介させていただきました。

幹 事 報 告

- ▼本日例会後、指名委員会を開催します。
- ▼本日持ち回りの理事会で、新入会員3名を承認いただきました。照会状を皆様に郵送いたします。
- ▼東日本豪雨災害で、RI第2820地区(茨城)へ義援金の要請が地区から届いております。ご協力をお願いします。
- ▼10月2日に青少年健全育成の市民会議総会が開催されます。山陰会員に出席いただきます。
- ▼10月3日に地区の米山スピーチコンテストが開かれ、当クラブの奨学生、三宅君も出席されます。
- ▼クールビズは本日で終了いたします。来週からネクタイ着用でお願いいたします。

その他の報告

▼親睦活動委員会・

吉本 憲司 副委員長

本日ご案内をお配りしております通り、10月21日AM10:00出発で、秋の親睦旅行を開催します。多数のご参加をお待ちしております。出欠を回覧します。また次週より、会費を集めさせていただきます。

▼青少年奉仕委員会・

山陰 恭志 委員長

9月19日に地区の青少年奉仕ローターアクト委員長会議に出席してまいりました。ローターアクト中心のお話でしたが、勉強してまいりました。

▼クラブ研修委員会・

稻田 賢二 委員長

本日例会後、ロータリーカフェを例会場で開催しますので、皆様ご参加ください。

またゴルフ部より、四輪会コンペの回覧をいたしますので、ご参加ください。

▼地区インターAkt委員会・

西 秀樹 委員長



9月19日に金光八尾高校で行われた文化祭に出席してまいりました。当日のバザーには、当クラブからも多数の出品をいただき、ありがとうございました。

当日の収益金は、ボリオ撲滅に充當させていただきます。また残った商品は、次の機会に使わせていただきたいと思います。



インタークトの生徒達も、ロータリアンの協力に感謝しております。ありがとうございました。

▼野球部・山本 勝彦 監督

秋のリーグ戦、ガバナーハンマーが9月20日から始まりました。初戦の大坂うつぼRCには、10-16で惜敗しました。続いてくずはRCには、6-21で完敗でした。

今週末は寝屋川RCとの対戦です。応援よろしくお願いいたします。

▼ツーリング部

9月22日、龍神温泉(和歌山県)に行ってきました。



卓 話

「耐震構造について」

▼津田建築研究所・

津田 和男 所長

本日は建築に関し、耐震という切り口でお話させていただきます。

一般の住宅を対象に耐震の話をさせていただくことは多いのですが、事業者の方に耐震の話をする機会は少ないです。ただ今後、耐震化が義務化されていく方向にありますので、注意が必要です。一部はすでに義務化されているところもございます。

義務化になった場合、それに従わないペナルティを受けることも考えられますので、皆様にも少しでも関心を持って取り組んでもらえば、と思います。

私達は阪神・淡路と東日本という、大きな地震を2つ経験しました。今後は南海、東南海、東海地震が連動して起こると言われています。

阪神・淡路は直下型地震でしたが、東日本はプレート型でした。プレートがずれるによって地震が起こります。揺れが長いのが特徴で、その分被害が大きくなる傾向があります。

東日本大震災の地震では、建物の被害は少なかったようです。ただ、高い建物は大きく揺れました。そしてその後に津波がやってきて、大きな被害を受けたのです。

八尾は地理的に、上町と生駒の断層に挟まれています。このため八尾でも、地震による被害が出る可能性があります。

耐震改修は本当に効果があるのか、実験を行った映像がありますので、ご覧ください。耐震補強「あり」と「なし」で、2つの実物大の建物に揺らしてみると、木造で耐震補強がない場合には10秒以内で倒壊します。

昭和56年以前に建築された、いわゆる「旧耐震」の建物は特に改修した方がよいと言われています。

耐震改修・補強にはいろんな段階がありますが、まずは耐震診断を行います。どこを補強する必要があるのか、を確認します。よくある悪徳業者などは、診断もしないで無意味な工事をしてしまったりします。

自治体によっては、補助制度があるところもございます。条件はいろいろありますが、利用できれば負担が軽減できると思います。ただ、建築確認の検査済み証がないなどのケースでは、補助を受けることができないこともあります。検査済み証は再発行されないので、大事に保管しておく必要があります。耐震補強の方法には、いろいろございます。

よく学校の校舎で外観に×印の補強を見かける方もあると思いますが、鉄骨のプレスなどが一般的に多い方法です。

体育館のようなところでは、地震で天井が落ちたケースもあります。大きく揺れて、建物と天井がぶつかって崩れることができます。このため最近では「天井をつけない」という考え方も主流になりつつあります。また内部で補強するのが難しい場合などは、建物の外側を鉄骨で補強する方法もあります。

耐震補強の義務化は、年々条件が厳しくなっていくと予想されます。罰則規定も設けられるでしょう。

緊急交通路に指定されている中央環状線などでは、建物が倒壊して道路がふさがれないよう、道路に面した建物は特に耐震化を求められます。八尾なら特に、国道25号線などは重要度のわりに道路幅が狭いので、地震で建物が倒れると、ふさがれてしまう危険性があります。

対象の建物の所有者には、すでに通知が届いているはずです。早く対応しないといけないでしょう。特に大阪市内には、こうした建物が数多くあります。

最近は構造計算をする人手が不足しているため、ギリギリになって依頼していたのでは、間に合わないリスクもあります。早めに依頼しておいた方がいいでしょう。

八尾市内でも、緊急交通路が定められています。対象となる建物は、八尾市から通知があるかもしれません。

耐震化を義務付ける以上、補助金制度を

持ち回り理事会 議事録

日時:2015年9月30日(水)

承認事項

- 新入会員の件(大槻恭介・富田 宏・大熊 勉様)

今後の予定

月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日
10	1	2	3	4			30	11					1
	経済と地域 社会の発展 月間／米山月間												
5	6	7	8	9	10	11		2	3	4	5	6	7
	理事会							理事会					8
12	13	14	15	16	17	18		9	10	11	12	13	14
	ガバナー 公式訪問												15
19	20	21	22	23	24	25		16	17	18	19	20	21
	秋の親睦旅行												22
26	27	28	29	30	31			23	24	25	26	27	28
													29

国や府も持っています。原則は自己資金ですが、こうした制度も上手く活用すべきでしょう。

耐震化は、計画的に進めることが大切です。設計者はどうすればいいのか、行政では紹介はできません。設計事務所や建築士の団体などに相談することも一案です。

最後に地震に対する心構えですが、耐震改修ももちろん必要ですが、そのほかにも周囲の方々とも日頃からしっかりとコミュニケーションをとつておくことも大切だと思います。meではなくweで、防災の話は考えていただきたいと思います。

ニコニコ箱

▼村本会長 金光八尾高校の文化祭、出席いただいた皆さんご苦労様でした。ガバナー一杯野球、お疲れ様でした。本日、例会後の指名委員会よろしくお願ひします。

出席報告

月日	会員数	出席	(内出席規定適用免除者)	出席率	メークアップ	確定出席率
9/9	54	36	5	78.26%	1	80.43%
9/16	55	39	5	82.98%		
9/30	55	42	8	84.00%		

▼笠井副会長 よいことがありました。

▼飯田幹事 津田先生お久しぶりです。卓話宜しくお願ひします。

▼佐野会員 佐々木先生、大変お世話になりました。

▼山本(義)会員 在籍内祝い。

▼中西(啓)・寺坂・野田会員 例会欠席お詫び。

▼中川(将)会員 S.A.A.佐野会員一番に来て頂き私達会員にとっては力がミです。

▼山口会員 在籍21年内祝い。長期欠席してすんません。

▼中川(廣)会員 良い事がありますように。

▼菅野会員 本日の卓話よろしく！

▼山本(勝)会員 先日の野球大会、差し入れありがとうございました。今週もよろしくお願ひします。*会員増強もよろしくお願ひします。

▼吉本会員 松本会員お世話になりました。

▼濱岡会員 バッジ忘れ。

▼柏木会員 早退おわび。

▼松井会員 中西さん免許早く取って下さい。
▼山陰会員 金光八尾文化祭ご参加ありがとうございました。バザーのお品たくさんご協力ありがとうございました。

▼長竹会員 村本会長、野球応援、写真有難うございました。

▼瀧谷会員 山口(智)会員、出席ありがとうございます。良い事が有りますように。

▼宮川会員 中西さん写真有難うございます。

▼西会員 先日の金光八尾高校にて行われました文化祭でのバザーは、皆様の協力にて大成功です。有難うございました。例会欠席お詫び。

本日の合計 82,000円

累計 1,069,000円

今期の目標 3,500,000円